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Un bel été 

Cet édito est l’occasion de vous souhaiter un bel été, qui va bien finir 
par arriver !  
Comme vous pourrez le constater dans cette nouvelle gazette, nous 
n’avons pas attendu l’été pour commencer à apporter vie et rencontres. 
Beaucoup de choses : l’entretien du petit patrimoine pour faire (re)
découvrir les puits, les lavoirs, les jardinières ; un fleurissement collec-
tif qui a également mobilisé de nombreuses personnes, permis de belles 
rencontres et de passer un bon moment.  
Je vous rappelle que toutes ces journées de participation collective sont 
ouvertes à tout le monde, et que c’est même leur raison d’être : se don-
ner l’occasion de mieux se connaître, de se rencontrer, en alliant l’utile 
à l’agréable. 
Et puis les régalades, avec une pluie qui a découragé nombre de ran-
donneurs, et on peut le comprendre ; mais ce n’est que partie remise. 
Enfin, le concert de Bayzic Gospel qui a insufflé tant de vie et d’émo-
tions dans notre Eglise qui ne demande qu’à vivre plus souvent. A ce 
sujet vous verrez d’ailleurs que nous cherchons un correspondant pour 
l’Église. 
Bref, invoquer la COVID pour ne rien faire aurait été une excuse, la 
preuve est faite ! 
J’adresse également mes sincères remerciements à l’APIC pour les ani-
mations qu’elle propose. 
Je rencontre de nombreux administrés qui me demandent où en sont nos 
différents projets. Soyez assurés que nous y travaillons avec vigueur. 
Les premiers résultats commencent à arriver, comme par exemple le 
Département qui participe au financement d’aménagement du stade de 
foot en zone multi sport et multi activités. C’est en soi une reconnais-
sance de la pertinence de nos projets de développement pour la com-
mune. 
C’est long me direz-vous, et c’est vrai que ça l’est mais c’est aussi 
parce que nous avons fait le choix de nous entourer de nombreux parte-
naires pour mener au mieux les projets phares pour le développement 
de Nieul, dans l’intérêt de ses habitants. 
En espérant que vous passerez un agréable moment en lisant votre ga-
zette, 
   Christophe PAVIE 

   Le Maire 

Permanences Mairie 
 

Lundi 14h—18h 

2ème Adj. Thierry Martini 
 

Mardi  09h—12h 

3éme Adj. Marc Mesure 

 

Mercredi 14h—17h  
Maire Christophe Pavie 

 

Jeudi 14h—18h  
Maire et Adjoints à tour de rôle 

 

Vendredi 09h—12h  
1er Adj. Jean François Martinière 

 

Samedi  10h—12h  
Adjoints  

 Séance du 05 mai 2021 

 

L’assemblée se tient à a salle des fêtes en raison des 
règles sanitaires en vigueur. 
Madame Rolande Drillaud est nommée secrétaire. 
 

Indemnisation du sinistre au stade de football 
Courant février 2021, des dégradations (causées par un tiers) ont 
été constatées par la commune, une plainte à été déposée, l’ex-
pert des assurances avait fait le point sur les dégâts. 

La commune droit prendre une délibération pour l’encaissement 
du chèque de l’assurance pour un montant de 1 985.82 euros 
dans l’attente du solde (861.30 €) euros à réception de la facture 
des travaux réalisés. 

Le conseil municipal, à l’unanimité des membres présents, auto-
rise la commune à réaliser l’encaissement 

 

Régie de la photocopieuse 

Jusque là, les photocopies réalisées en mairie, pour des particu-
liers, étaient payantes (0.25 €). Ces opérations engendraient des 
frais comptables. 

Afin de faire des économies de temps, d’écritures et de frais, dé-
sormais les photocopies faites en mairie pour les particuliers 
(dans la limite du raisonnable) seront gratuites. 
 

Fleurissement de la commune 

M. le Maire demande à quelques membres du conseil de faire 
l’achat de plantes et de fleurs afin de fleurir la commune. Mmes 
Rolande Drillaud, Catherine Favreau et Irène Palmier se sont por-
tées volontaires pour faire ses travaux d’embellissement.  

Des jardinières, des bacs et des timbres sont déjà en place, 
d’autres vont faire leur apparition afin de raviver les couleurs de 
l’ensemble de la commune. 

Questions Diverses 

Élections départementales et régionales 

Les élections sont maintenues aux dates du 20 et 27 juin 2021. 
Selon les normes sanitaires en vigueur, tous les membres du con-
seil procédant au bon déroulement du vote devront être vaccinés 
ou présenter un test PCR de moins de 48h. 
Aussi,  les plus jeunes conseillers seront inscrits sur une liste prio-
ritaire afin d’être vaccinés contre la Covid et pourront ainsi deve-
nir assesseurs. 
Vol et Vandalisme 

Depuis le déconfinement, le secteur connait une recrudescence 
de petits larcins et vandalisme.  
La commune demande aux citoyens d’être attentifs à tout com-
portement inhabituel. 
Illuminations pour les fêtes de fin d’année 

M. le Maire demande au conseil municipal de réfléchir sur le 
choix des illuminations et décors à mettre en place pour dé-
cembre 2021. 
 
 

Carrefour Chez Touvenot 

M. le Maire expose que la plaque de béton qui couvre le regard 
situé à l’intersection de la route de Guitinières et le Chemin de 
chez Touvenot est souvent cassée malgré les réparations de l’em-
ployé communal. Les passages répétés du car scolaire finissent 
par la détruire complétement.  
Aussi Il souhaite la protéger en plaçant une jardinière. 
Les membres du conseil autorise M. le Maire à procéder à l’achat 
d’une jardinière en bois qui sera aussi fleurie. 
Site Internet 

M. Laurent Jeanneau avec l’aide d’une partie du conseil munici-
pal a présenté une arborescence intéressante. Elle sera ajoutée 
au projet pour enfin le finaliser avec le syndicat informatique 
Soluris. 
Déploiement de la fibre optique 

Afin d’améliorer la qualité et la vitesse réseau internet, l’Etat 
français commence à procéder au déploiement de la fibre op-
tique. 
Suivant les informations récentes reçues en mairie, l’amélioration  
serait programmée pour fin 2021 pour le réseau souterrain , pour 
le réseau aérien, ce sera courant 2022. 
APIC 

L’APIC (Association Périscolaire Inter Communale) souhaiterait 
rester ouverte tout l’été. 
Pour ce faire, l’APIC recherche une directrice remplaçante pour 
deux semaines (congés de l’actuelle titulaire du poste). Par ail-
leurs, les repas seront assurés par la cantinière durant 3 jours 
(récupération), une cuisinière a demandé un emploi, elle pourrait   
faire la préparation des repas pour les 7 jours restants. 
Etude de la Semdas 

Une étude a été demandée par la commune pour le projet de 
multi-services  et l’aménagement de la place de l’église. 
La Semdas assure une réponse courant août 2021. 
 

 

Séance du 02 juin 2021 

 

Mr Laurent Jeanneau est nommé secrétaire. 
 
 

Approbation du Procès Verbal de la réunion de conseil municipal 
du 05 mai 2021 voté a l’unanimité. Nouvelle procédure envoi par 
mail du compte rendu avant chaque conseil pour approbation. 
 

Choix des entreprises pour isolation du dortoir  

Après consultation des différents devis, adoption à l’unanimi-
té aux entreprises suivantes: 
 Sol/peinture :  MARRAUD  5707.88 € 

 Plâtrerie :  CORBELLON  6748.49 € 

 Menuiserie :  THOREAU Laurent  19056.63 € 

 Total  31113.30 € 

Une consultation des entreprises est prévue courant juillet pour 
l’organisation des travaux. Calendrier d’intervention entre les 
vacances de Toussaint à celles de Noël. 
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Statut Syndical de la voierie 

Après la présentation du nouveau projet, celui-ci est adopté à 
l’unanimité des membres présents. 
 

Festivités du week-end du 26 et 27 juin  

Régalades  
Derniers réglages pour l’organisation des régalades : parcours de 
randonnée tracés ,fabrication des panneaux, installation de la 
signalisation, organisation de l’accueil des participants .  
Concert de Gospel 
On note une grande implication des membres du conseil et de 
volontaires pour le nettoyage de l’église 

 

Organisation des bureaux de votes  

Pour les élections départementales et régionales du 20 et 27 juin. 

Dégradations au terrain de football  
Le prix des dégradations non couvert par l’assurance sera rem-
boursé par l’auteur des faits. Un échéancier sera mis en place. 
 

Projet achat de terrain et bois  
Terrain pour installation d’un maraicher 

aucun terrain trouvé à ce jour. 
Projet d’acquisition d’une châtaigneraie d’environ 2 ha 

 Le projet reçoit un avis favorable. Une consultation de la SAFER 
est programmée ainsi qu’une estimation/évaluation de la santé 
des arbres présent sur la parcelle. 
 

Devis pour l’abattage 

Abattage et évacuation du frêne gênant situé impasse des Gori-
bons. Seule la partie du devis concernant l’abattage a été voté à 
l’unanimité moins une voix. L’évacuation de l’arbre sera faite par 
le propriétaire du terrain jouxtant l’arbre. 
 

Questions diverses 

Site internet 

Le projet avance avec un premier RDV fixé au 23 juin  avec un 
technicien du syndicat informatique. 
Immeubles impasse le gay et rue de la boulangerie.  
Plusieurs entreprises de démolition ont été contactées. Une seule 
a accepté de chiffrer les travaux rue de la boulangerie.  
Les travaux seront compliqués.  
Pour l’immeuble sis Impasse de chez le Gay l’évacuation des gra-
vats est prévue. 
Absence de la cantinière 

Une cuisinière remplaçante sera présente pour assurer les repas 
de l’école suite à l’absence de la personne en poste.  
Un grand merci aux membres du conseil  qui ont parfaitement 
assurés l’intérim sur deux jours afin de permettre d’assurer le 
service pour les enfants de l’école 

Une cuisinière remplaçante est prévue pour 15 jours cet été afin 
de permettre à la garderie de fonctionner. Candidate trouvée. 
 

 

Séance levée à 20h30 

 

Séance du 30 juin 2021 
 

En présence de M. Mounier, correspondant Haute-Saintonge et informateur de M. Yvonnet pour Sud-Ouest 

 

Mme Brigitte Charron a été nommée secrétaire. 
 

Approbation du PV du conseil municipal du 02 juin voté à l’una-
nimité 
 

Suppression des dos d’âne Avenue du Tarnac 

En raison des nuisances provoquées sur les maisons avoisinantes, 
il a été décidé à l’unanimité de retirer les dos d’âne (coussins 
berlinois) près du pont du Tarnac. 
Des solutions de remplacement sont à l’étude, marquage au sol, 
etc….. 
Site Internet 

L’arborescence du site comprendra six rubriques. 
Jean François Martinière et Laurent Jeanneau sont chargés de 
recueillir les information pour chaque rubrique. 
Pour la partie associative, un questionnaire est remis à chaque 
responsable d’association avec un retour souhaité pour le 10 
juillet. 
Dossier en cours 

 Rue de la Boulangerie, immeuble en péril 
En raison de la complexité des procédures, il a été décidé à l’una-
nimité, de recourir à un service d’avocats pour mener à bien les 
arrêtés. 
 Terrain multisports, multi-activités 

Le Département apporte son aide financière en prenant à sa 
charge 25% du coût des travaux de drainage qui seront réalisés 
par l’entreprise Guy Limoges. 
Informations diverses 

 Nappe d’hydrocarbure sur le Tarnac 

Il a été constaté par la gendarmerie et M. le Maire, dimanche 27 
juin, une nappe d’hydrocarbures sur le Tarnac. Une plainte pour 
pollution sera déposée par M. Pavie (maire). 
 Vente de terrain 

Mrs Roger Glénisson et Jocelyn Trançon souhaitent acquérir un 
bout de la parcelle cadastrée AK0166 jouxtant leur propriété. 
Le conseil vote à l’unanimité son accord pour vendre aux deux 
intéressés, le prix de vente correspondra au minimum aux frais 
de bornage. 
Questions diverses 

     Demande de subvention pour travaux de voierie à danger 
potentiel 
Demande à effectuer avant le 14/07/2021 votée à l’unanimité. 
 Nuisances relatives aux bacs poubelles (bruit, mouches, 
rongeurs….) 
Il est envisagé de déplacer ces bacs en les répartissant sur les 
principales entrées de la commune. 
Une proposition de compost collectif permettrait de réduire le 
volume des ordures ménagères. 
Sécurisation des puits communaux 

Suite au nettoyage du 5 juin, il est nécessaire de sécuriser cer-
tains puits avec une grille métallique. 
Une deuxième journée de nettoyage du petit patrimoine est pré-
vue en octobre. 
Impression de la prochaine gazette municipale le 16 juillet. 
 

Séance levée à 21h 
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Les 20 et 28 mai, que de monde autour des bacs, timbres ou jardinières, 
l’opération fleurissement a commencé. 
Partout dans le bourg et tout autour de la commune, l’embellissement de la 
commune était en marche. 
Mais tout ceci a demandé de « petites mains », vous êtes venus nombreux et 
nombreuses prêter main forte, ainsi on retrouvait Alain, Monique, Annick et 
Fanny, Catherine, Rolande, Irène et Rémy, Valérie, Patricia, Daniel et Ginette, 
Cathy, Brigitte, Anne Fleur et Anastasia et nous vous remercions vivement. 
C’est génial de voir cet élan de générosité et de solidarité, c’est Bon de se 
retrouver, communiquer, parler et rire tous ensembles, tous se sont bien 
amusés et occupés surtout…… Encore MERCI ! 

PS :  A tous, si vous voyez nos petites fleurs baisser du nez, nous vous remer-
cions de leur apporter un petit arrosoir d’eau ……. 

Que de Belles plantes……!!! 

Le nouveau club « Gym à Nieul » en pleine installation a accueil-
li en avant première le jeudi 20 mai les courageuses athlètes et 
le seul homme audacieux sur le terrain de football. 
Heureusement, ce matin là, il a fait relativement beau et chaud 
pour que la pratique de la gymnastique se déroule sur l’herbe 
fraichement tondue. 
Nous étions un bon petit groupe à s’étirer, se dérouiller, respi-
rer et bouger sur la musique rythmée et entrainante fourni par 
Ludovic, le coach bienveillant et professionnel, qui anime ces 
séances. 
Cette heure de sport en plein air s’est passée très vite et dans 
une bonne ambiance, nous espérons qu’il y aura d’autres ama-
trices et amateurs pour continuer à faire vivre et prospérer ce 
nouveau club à Nieul le Virouil 
Venez nombreuses et nombreux pour la rentrée. Les séances de 
gymnastique se dérouleront les lundis de 19h15 à 20h15 et les 
jeudis de 10h30 à 11h30 à la salle des fêtes de Nieul le Virouil. 
Un très bon moyen de relâcher toutes les tensions et évacuer le 
stress. 
Renseignements et inscriptions : 

Rolande 06 77 46 13 77 

Brigitte 07 72 26 84 60 

Monique 07 68 13 59 18 

Gym à Nieul le Virouil 
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Concert de Gospel en l’église de Nieul, le 26 juin 2021 

Dans le cadre des estivales 2021 proposé par la Communauté des Communes de Haute Saintonge, la commune de Nieul s’est posi-
tionnée pour une date concernant un concert de Gospel. 

 

Petite histoire du Gospel, même si tout le monde a entendu parler du gospel, qu’en est il vraiment ?  
Le Gospel serait né au XVIIème siècle lors des trafics d’esclaves entre l’Europe et les Etats Unis, en 1612. D’abord appelé Work 
songs (chant de travail) dans les plantations américaines, ces chants n’ont cessés d’évoluer, ils se sont largement inspirés des 

chants afro-américains chrétiens jusqu’à devenir le  
 

Négro Spiritual. 
 

Depuis, on l’entend sur toutes les contrées d’Amérique du 
Nord, du Canada aussi en Afrique de l’ouest et enfin l’Europe, 

le fameux « Happy days » est le plus connu de tous.  
De nombreuses stars ont chanté le Gospel….La plus célèbre 

d’entres elles  
Aretha Franklin (1942-2018). 

Aujourd’hui c’est le groupe Bayzic Gospel qui nous fait l’hon-
neur de chanter une grosse partie de leur répertoire pour l’assemblée venue nombreuse….. 

Entretien Petit Patrimoine 

La quête de l’EAU a toujours été une préoccupation pour l’Homme ! 

En 1126, des moines de l’Artois mettront en évidence le principe du 
puits artésien, une exsurgence en forme de puits ou l’eau jaillit.  
Au XVIème siècle, l’homme creusa les puits sous la forme que nous con-
naissons  aujourd’hui pour son usage personnel et abreuver les bêtes.  
Avec l’arrivée de l’eau courante (1960 à Nieul), l’homme a délaissé les 
puits, il ne s’en servit plus que pour quelques menus travaux.  
Désormais, les puits sont à l’état d’abandon ! 

A l’initiative de certains membres du conseil, l’idée de nettoyer certains 
ouvrages constituant notre petit patrimoine fut lancée. 
Dans un premier temps, le lavoir (chez Belot), le puits des Hillairets, les 
puits des Tonnelles (Chemin de la Champagne) et le puits de chez San-
deau (route des forêts), entres autres, furent choisis. 
Le 5 juin à 9h, de nombreux bénévoles sont venus pour aider à réaliser 
tous les travaux prévus,  le nettoyage autour des puits !!! 

Ainsi, on retrouvait Irène, Rémy, Laurent, Thomas, Marc, Blandine, Lili, 
Monique, Alain, Annick, Fanny, Anastasia, Anne Fleur, Rolande, Valérie, 
Jean Pierre, Alexandre, Ilona, Hugo, Daniel, Ginette et Morgan…., gants, 
sécateurs en mains pour en découdre avec la végétation envahissante. 
D’autres ont choisis le taille haie, jusqu’à la débroussailleuse et il y en 
avait besoin ! 

Merci particulier à Morgan pour l’évacuation des déchets verts. 
12h30, tous autour d’une table, boissons rafraichissantes…….. 
PS : Une autre date est prévue en octobre pour continuer le travail ! 

Vieilles Pierres…!!! 

Que s’est il passé ? 

Un Tsunami !!!  

Un bout de fer dépas-
sait de la végétation.  
 

Ici, c’était un tas de ronces, on 
ne voyait rien ! 
Et dessous ? Auriez-vous devi-
né cet ouvrage (lavoir) ? 

 

< le Puits de la Ca-
fourche (les Hillai-
rets) 
 

 
 

Le mur  du Lavoir >  
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Aménagement au nouveau cimetière 

Après avoir été évoqué lors d’une réunion de conseil, le nouveau cimetière a besoin d’être aménagé et paysagé. 

Pour réfléchir au manque de végétation, d’arbres ou de haies, problème relatif au désherbage d’une trop grande surface (allées) 
sans l’utilisation de produits chimiques. Sur les conseils de M. le Maire, la commune a fait  appel aux services de la  CAUE de La 
Rochelle (Conseil Architecture Urbanisme Environnement). 

Aussi le 20 mai, M. le Maire, Brigitte Charron et Catherine Paitre (instigatrices du projet) accueillaient deux architectes de la 
CAUE 17, dont une paysagiste pour étudier ensemble l’aménagement possible de cet espace. 

Tenant compte de la configuration actuelle du terrain, il a été évoqué plusieurs possibilités : 

 Agrandir l’espace dédié aux urnes funéraires et  du jardin du souvenir. 

 Prévoir la création d’un espace pour les cavurnes (urnes enterrées). 

 Installation de plantes grimpantes afin de cacher le mur intérieur (inesthétiques plaques de ciment), enherber un maxi-
mum de surface (entretien mécanique) et arborer les parties non occupées. 

 Prévoir un ossuaire pour les ossements des tombes abandonnées de l’ancien cimetière. 

 Construire un préau - pergola qui pourrait accueillir les cérémonies à l’abri des intempéries. 
 

Suite à tous ces échanges, la commune attend des propositions et des conseils que la CAUE pourrait nous apporter. 

Randonnées à Nieul 
Le 27 juin, week-end des Estivales, Nieul organisait une ou deux randonnées autour de la commune. Une petite boucle dans une 
grande boucle qui vous emmenait à flirter avec les limites de la commune du coté sud est, au départ de la place de l’église. 
Une trentaine de randonneurs ont su braver les éléments, déchainés ce jour là, pluies conséquentes et vent,  même les tempéra-
tures n’étaient pas au rendez-vous.  
Deux couleurs pour deux parcours, vert et jaune. Vert pour une balade 5 km autour du village à travers la campagne et jaune 
pour une randonnée plus affirmée aux paysages plus variés, une à deux heures de marche pour s’aérer l’esprit et le corps.  
Loin de grandes agglomérations, Nieul est une commune rurale où quelques coins de nature sont encore préservés. Elle offre 
ainsi bien des possibilités à qui veut se promener, se balader ou randonner ! Des parcours sont en cours d’élaboration….. 
Autrefois, les hommes, pèlerins, soldats marchaient par nécessité. Aujourd’hui, la marche est devenue un loisir et un sport. 
Chaque année, des millions de kilomètres se déroulent sous les pas des randonneurs. 
En France, trois signalétiques sont appliquées pour indiquer les itinéraires, les GR 
(Grande Randonnée) en plusieurs étapes, les PR (Petites Randonnée), balade jusqu’à 25 
km et les GRdP (Grandes Randonnées de Pays) à faire également en plusieurs jours. 
Tout proche d’ici passe le GR 360 (Tour de la Saintonge), il part de Saintes et décrit une 
boucle à travers une partie de la Saintonge. Il fait 450 km. 
D’autres sont célèbres, le GR 20 (Traversée de la Corse) ou le GR 10 (Traversée des  
Pyrénées). 

Relais Paroisse Commune et Église 

Après de nombreuses années de bons et loyaux services au sein de la communauté, M.et Mme Sébileau sont partis vivre ailleurs 
une retraite paisible. 
Plus qu’un simple citoyen, Mr Sébileau était à Nieul le relais entre la mairie, l’église et la paroisse de Mirambeau, il assurait par 
ailleurs certaines cérémonies à l’église quand le prêtre de Mirambeau ne pouvait être présent. Nous le remercions vivement ! 

 

Aussi, aujourd’hui, Nieul le Virouil recherche son nouveau référent. 
Cette personne doit être majeure, mais ne doit pas dépasser 75 ans. Elle agit bénévolement et son action consiste à faire le lien 
entre la commune, l’église et la paroisse de Mirambeau. Elle doit faire preuve de compassion et de sympathie envers la popula-
tion, c’est une personne croyante ou laïque. 
Si vous souhaitez être cette personne, nous vous prions de vous rapprocher du presbytère de Mirambeau afin de prendre rendez-

vous avec le Père Massimiliano Piazza (prêtre) au 05 46 49 61 63. 

 

  



Transport A la Demande (TAD) 

Vu les difficultés de déplacement que peuvent connaitre les habitants en milieu rural, la région Nouvelle Aquitaine  a mis en place 
un service de transport à la demande (TAD) depuis septembre2018. Ce service est toujours opérationnel sur tout le territoire de la 
communauté de communes dont vous dépendez, en l’occurrence la Communauté des Communes de Haute Saintonge. 

Le TAD est à la disposition de tous les citoyens, il offre une solution de transport de proximité à un tarif très modique vers les villes 
les plus proches centralisant des espaces de service, de loisirs ou de démarches administratives. Ce réseau s’adresse aux personnes 
rencontrant ponctuellement ou quotidiennement des difficultés pour se déplacer (jeunes, personne à mobilité réduite, etc….).  

Pour ce faire, une réservation est nécessaire. Ainsi, chacun peut donc être pris en charge par un transporteur de son domicile vers 
les villes de Pons, Jonzac et Mirambeau de deux à quatre fois par semaine. 

Pour vos réservations, veuillez composer le 0970 870 870 (appel non surtaxé) avant 17h pour un transport le lendemain. 
Pour plus d’informations, consultez le site : haute-saintonge.org (rubrique Se Déplacer - transports régionaux) 

Afin d’éditer un petit fascicule, le club 
de Football de Guitinières—Nieul 
(ASGN) recherche des documents 
(photos, anciennes licences) relatant 
l’histoire du club de football de Nieul le 

Virouil de sa création à nos jours. 
Si vous avez ce genre de documents et renseigne-
ments s’adresser au : 

Club : 05 46 48 22 34  

Perdu / Trouvé 

 

Il a été retrouvé des lu-
nettes de soleil sur le che-
min de Saint Jacques de 
Compostelle au niveau de 
la borne de chez  Trébu-
chet. 
Renseignement au : 

 05 46 48 19 63 

Bourse aux plantes 

Toute la petite équipe en herbe vous propose le 
matin du petit marché de Nieul le Virouil le pre-
mier dimanche d’octobre un troc aux plantes. 
Apportez vos plants, graines et boutures…. ça 
marche aussi pour les trucs et astuces, conseils 
de particuliers à particuliers …. 
Venez nombreux et nombreuses passer une 
agréable matinée….. 

Plus d’infos : 06 98 66 30 96 

Arrivée de la Fibre à Nieul ……!!! 
 

 

Le réseau actuel de télécommunications utilise les réseaux de câbles cuivrés pour acheminer les données Internet, la téléphonie et 
parfois même la télévision. Ce réseau de communication fonctionne grâce à des « nœuds de raccordement » qui regroupe toutes les 
lignes téléphoniques d’un quartier ou d’une commune. Au fur et à mesure de votre éloignement de ce nœud l’affaiblissement du 
signal (perte) augmente et la distribution Internet fonctionne au ralenti. 
La Fibre Optique va révolutionner la distribution de ces données….. 
La fibre fut créée dans la première moitié du XXème siècle. Dans un premier temps,  elle est utile a la fabrication d’appareils servant 
à l’imagerie médicale, l’endoscope (1950) pour l’exploration du corps humain, puis le fibroscope (1957) endoscope flexible médical.  
La technologie Laser apparue en 1960 offrit la possibilité de transmettre un signal sur une grande distance sans perte. En 1966, un 
chercheur démontra la possibilité de véhiculer des informations sous forme de lumière. La Fibre était née ! 

La Fibre optique est un fil très fin (épaisseur d’un cheveu) en verre ou en plastique qui a la propriété de conduire la lumière. Elle sert 
notamment à la fibroscopie, l’éclairage et la transmission de données numériques. Ainsi, elle peut transmettre la télévision, la télé-
phonie et permet la visioconférence. 

Composée d’un cœur (fibre) puis entourée d’une gaine pour éviter les déperditions de la lumière et enfin d’une enveloppe opaque, 
elle mesure environ 6 mm de diamètre. Bientôt, elle sera déployée un peu partout à Nieul , en réseau souterrain disponible à la fin 
de l’année 2021 et courant 2022 pour les hameaux. Le réseau aérien demandera un peu plus de travail notamment l’élagage de la 
végétation environnante et le rajout de nouveaux poteaux se fera courant 2022. 

Pour consulter l’avancement des travaux et votre éligibilité : charentemaritimetreshautdebit.fr 
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 Chien ............. Chien .......... Chienne ................ Chiot ................ Aboyer................ Canidés 

 Cerf ................. Cerf .............. Biche .................. Faon................... Réer................. Cervidés 

 Chevreuil ......Brocard ........ Chevrette ..........Chevrillard ............ Aboyer ..............Cervidés 

 Sanglier ........ Sanglier ............ Laie ............... Marcassin ........ Grommeler ............. Porcins 

 Lièvre .......... Bouquin ........... Hase ................ Levreau ............... Vagir .............. Léporidés 

 Faisan ............ Faisan .......... Faisane ........... Faisandeau .......... Criailler ........... Gallinacés 

 Oie .................. Jard ................ Oie .................... Oison .............. Cacarder ............ Anatidés 

 Mouton ......... Bélier ............Brebis ............... Agneau ............... Bêler .................... Ovins 

 Chèvre ............ Bouc ............ Chèvre .........Chevreau/Cabri ..........Bêler .................. Caprins 

 Porc ............... Verrat ............ Truie ................ Porcelet ............. Grogner ................ Porcins 

 Palombe ...... Palombe ........ Palombe .......... Pigeonneau ........ Roucouler ........ Columbidé 

Solution du jeu de la gazette n° 4 

 

Un conseiller répond à 
vos questions  

administratives 

05 46 001 001 

Du lundi au vendredi  
de 16h à 20h 

Au XVIème siècle celle qui chantait portée l’inscription « en Mai 1584 », la cloche a été faite pour la 
paroisse de Saint-Severin, d’un poids de 667 kg, elle sonna durant 253 ans .  
Le 26 juillet 1837 une remplaçante fut fondue à Mirambeau par Augustin et Auguste Martin, fondeur 
de Bréval (Haute marne). Elle fut bénite le 31 juillet. Cependant de mauvaise qualité, elle fut rempla-
cée à la suite d’une décharge électrique en 1850.  
La même année, sa remplaçante nommée Ste Radegonde, fut parrainée par M Jacques Blanc  rési-
dant à la Fromagerie.  Hélas, suite à des problèmes de coulage dans les quéreux de M. Mouix, elle ne 
vécut que 9 ans.  
 

Comment s’appelle cette cloche ? (Réponse dans le prochain numéro) 

Je pèse environ 860 kg et j’accompagne tous les moments de la vie à Nieul le Virouil, le berceau, la 
famille, la tombe et la patrie, le passé, le présent et l’avenir depuis 162 ans. On me nomme    « Reine 
des cloches de la contrée » en 1859. Je suis  la quatrième cloche à rythmer la vie du bourg.  

Je m’appelle :   .........................................................................................  

Accacia 

Nom Latin .................. ?? 

Famille ........... Fabacées 

Fruits ................ Gousses 

Le plus grand des 
échecs ;  

Ne pas oser !!! 

Citation du Trimestre 

La Ronce 

Nom Latin .................. ?? 

Famille ............ Rosacées 

Fruits .......................... ?? 

L’Ajonc 

Nom Latin .............. Ulex 

Famille ........... Fabacées 

Fruits .......................... ?? 

Le Houx 

Nom Latin ................ Ilex 

Famille ........................ ?? 

Fruits .......................... ?? 

Le Chêne 

Nom Latin ........ Quercus 

Famille ............Fagacées 

Fruits .......................... ?? 

Le Châtaignier 

Nom Latin ....... Castanea 

Famille ............ Fagacées 

Fruits ......................... ?? 

Le Frêne 

Nom Latin ........ Fraxinus 

Famille ....................... ?? 

Fruits ............... Samares 

La Vergne 

Nom Latin ................... ?? 

Famille ......... Bétulacées 

Fruits ..................... Cône 

??   Réponse 


